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صدق الله العظيم

) .85السرراء (

الهــــــــــــــداء

ًل : الحياة مليئة بالحجارة فل تتعــثر بهــا بــل أجمعهــا  أو
ًا تصل به إلي النجاح . وأبني بها سرلم
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ًا نحــو التقــدم  إلي أمي العزيةزة التي أضاءت لي شــموع
وعلمني معني الحياة . 

إلي والدي الذي علمني معني المثابرة والصبر .
إلي إخواني وأخواتي الذيةن منحوني الثقة بالنفس .

إلي أحق الناس بحسن صحابتي وصداقتي  .
إلي كل المرابطين في معركة العلم .

إلي الينابيع التي تفيض علي بالحنان والحب .
 أمهاتنا العزاء ذاد اللــه أعمــارهـن آبائنــا الجلء متعكــم

الله بالصحة .
ــحية  إلي من علمونا أن الحياة أيةمان ومبادئ وقيم وتض

وإيةثار وعلموني النقش علي الحروف.
وإلي أسراتذتي الجلء هـذا حصاد ما زرعتم .

ًا . ًا وإحترام وإلي كل هـؤلء وألئك تواضع
أهـدي هـذا البحث ...

الباحث

الشــــــكر والعـــــــرفان

 الشكر أجزله لله سرـبحان وتعـالي الـذي علمنـي مـا لـم
نعلم .

 والحمد لله سربحان وتعـالي علـي إلهـامه وتـوفيقه لـي
في إعداد هـذا البحث المتواضع .

 ويةسعدني أن أتقدم بعظيم الشــكر والمتنــان إلــي كــل
من وقف وراء إنجاز هـذا البحث .
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ــدكتور / ــواجب لسرــتاذي ال ــه ال     وصــوت الشــكر يةملي
 إبراهـيم فضــل المــولي الــذي فتــح قلبــه وعقلــه طيلــة
 فترة الدراسرة ولتخلصه بتقديةم النصح والمعلومات وقد

كان لذلك أثره الواضح في هـذا البحث .
ــــك ــــة بن ــــرة مكتب ــــكر  أسر ــــص بالش ــــا أخ       كم
ــودان ،  السودان،وأسررة الدارة العامة للبحوث بنك الس
 ووزارة المالية والقتصاد الوطني، أسررة وزارة المالية
 ، وأسرــرة اتحــاد المصــارف الســودانية ، وأسرــرة مكتبــة
 اتحاد المصارف ، وأسرـرة مكتبـة بنـك النيليـن ، وأسرـرة
 مكتبة بنك ام درمان الوطني ، وأسررة مكتبة الدراسرــات
ــات ــة الدراسر ــرة مكتب ــودان ، وأسر ــة الس ــا بجامع  العلي
 التجاريةة بجامعة الســودان ، وإلــي كــل السرــاتذة بكليــة
 الدراسرــات ألتجاريةــة والشــكر والتقــديةر ,إلــي كــل مــن
سراهـم وقدم يةد العون حتى يةخرج البحث بهذه الصورة .

الباحث

      

قائمة المحتويةات

 رقمالعنــــــــــــوان
الصفحة

أاليةة 
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وتالوقوف إعلي إمدى إإستخدام إالمصا رف إالسودانيتة إللسا ليتب إوتالعنا صر إ إ
التي إتؤثر إفي إإدارة إالسيتولة إالمصرفيتة إتطبيتق إعلي إالمصا رف إ
السودانيتة إ.وتمعرفة إالصعوبا ت إالتي إتواجه إالمصا رف إالسودانيتة إفي إإدارة إ
السيتولة إوتتقديم إمقترح إلحلها . إمشكلة إالبحث إتعتبر إالسيتولة إذات إأهميتة إ
خا صة إللمصا رف إحتيتث إنجد إأن إالتدفقا ت إالنقدية إالداخلة إوتالخا رجة إ
 إبا لمصا رف إالسودانيتة إضخمة إبا لمقا رنة إبقا عدة إرأس إما ل إالمصرف إوتكذلك
صعوبة إالتوقع إأوت إالتنبؤ إبحجم إوتتوقيتت إإنسيتا ب إالموال إلخا رج إالمصرف إ
ًا  إفي إظل إهيتكل إالودائع إوتالذي إتغلب إعليته إالودائع إالجا رية إوتتعتبر إ خصوص
إدارة إالسيتولة إمن ا إالعمليتا ت إالمتشا بكة إوتالتي إتدخل إفيتها  إعوامل إخا رجيتة إ
وتداخليتة إفي إظل إالسيتا سا ت إالما ليتة إوتالنقدية إالسا ئدة إوتالظروتف إ
القتصا دية إالعا لميتة إمن ا إأكبر إالمشا كل إوتتتطلب إوتجود إكوادر إمصرفيتة إ
مؤهلة إذات إكفا ءة إعا ليتة إوتتوفيتر إتقنيتا ت إمعلوما تيتة إوتفنيتة إعا ليتة إالكفا ءة إ
تستطيتع إأن إتوفر إالمعلوما ت إاليتوميتة إعن ا إحتركة إالسيتولة.
 إ إ إ إ إ إ إ إأتبعصصت إالدراسصصة إالمنهصصج إالوصصصفي إالتحليتلصصي إللتعصصرف إعلصصي إالجصصوانب
 إالمختلفة إللسيتولة إبا لمصا رف إالسودانيتة.وتقصصد إتصصم إوتضصصع إعصصدد إمصصن ا إالفصصروتض

 إوتهي إاللتزام إبا لسيتا سا تلدراسة إوتاقع إإدارة إالسيتولة إبا لمصا رف إالسودانيتة إ
 إالنقدية إالصا درة إمصن ا إالبنصك إالمركصزي إوتسيتا سصا ت إالمصصرف إالداخليتصة إيصؤثر
 إعلي إإدارة إالسيتولة إبا لمصرف إوت إكذلك إعدم إتطصصبيتق إسيتا سصصة إالسصصحب إعلصصي
 إالمكشصصوف إمصصن ا إحتسصصا با ت إالمصصصا رف إبا لبنصصك إالمركصصزي إيصصؤثر إعلصصي إسصصيتولة
ًا  إتوجد إعلقة إعكسيتة إبيتن ا إإرتفا ع إنسصصبة إالحتتيتا طيتصصا ت إالوتليتصصة  إالمصرف إوتأيض
 إللسيتولة إوتتطبيتق إسيتا سة إالقراض إالتلقا ئي إللمصا رف إمصصن ا إالبنصصك إالمركصصزي
ًا إإرتفا ع إنسبة إالودائع إالجا رية إيؤدي إإلي إزيا دة إحتركة إالتدفقا ت إالنقدية  إوتأخيتر

الداخلة إوتالخا رجة إ.
 إ إ إ إ إ إوتقد إأسفرت إنتا ئج إالبحث إعلصصي إأن إمصصوارد إالمصصوال إبا لمصصصا رف إالعا ملصصة
 إبا لسودان إتغلب إعليتها  إالموارد إالخا رجيتة إالغيتر إمستقرة إمثل إالودائع إالجا ريصصة
 إوتبنيتصصة إالمصصوارد إالداخليتصصة إالمسصصتقرة إضصصعيتفة إحتيتصصث إلصصم إيتمكصصن ا إالمصصصا رف
ًا   إالحتتفا ظ إبرؤوتس إأموال إكبيترة إبا لنسبة إلقا عصصدة إالمصصوارد إبا لمصصصا رف إوتأيضصص
 إالمصصصا رف إالعا ملصصة إبا لسصصودان إل إتسصصتخدم إالسصصا ليتب إالعلميتصصة إفصصي إإدارتهصصا 
 إللسيتولة إوتيغلصصب إعليتهصصا  إأسصصلوب إإدارة إالمشصصا كل إ. إوتخرجصصت إالدراسصصة إعلصصي
 إضوء إهذا إالنتا ئج إبعدد إمن ا إالتوصيتا ت إأهمهصصا  إأوتصصصت إالدراسصصة إبزيصصا دة إمصصوارد
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 إالمصصوال إالداخليتصصة إبا لمصصصا رف إوتزيصصا دة إكفصصا ءة إإدارة إالسصصيتولة إوتإسصصتخدام
 إالتقنيتا ت إالحديثة إفي إالعمل إالمصرفي إوتزيا دة إكفا ءة إالعا مليتن ا إبتدريبهم إعلي
 إالسا ليتب إالعلميتة إلدارة إالسيتولة إوتكذلك إالهتمصصا م إبدرأسصصة إوتسصصا ئل إوتأدوتات
 إإدارة إالسيتولة إالمصرفيتة إفي إظل إالنظصصا م إالسصصلمي إوتالصصذي إتختلصصف إأدوتاتصصه

عن ا إأدوتات إالنظا م إالمصرفي إالذي إيقوم إعلي إسعر إالفا ئدة إ.

Abstract

       The main aim form this study to identify the scope and elements of 
the bank fund . and the knowledge of the range of using the techniques 
and element which impact the management of the fund of the bank ,and 
Identify the problem facing the  the  Sudanese banks in  managing the 
fund .and presented the proposal for solving it. the problem of the search 
considered  cash  have  special  importance  for  the  bank.  Whereas  we 
found internal and external cash inflow in Sudanese bank is very huge in 
compared with capital base in the bank. Also difficulty of predicting the 
size and atime of inflow outflow of the cash in the bank . in particular 
under the schedule of the deposit which overcome by the current deposit 
,  the  admustartion of the cash is  one of interlinked operations which 
interfered by external and internal factors under the current financial and 
monetary policy international economic satiation as large problem which 
required qualified employ with highly qualification and providing the it. 
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with  highly  technical  can be  introduce  the  daily  information  of  cash 
movement .

   The study adopted the descriptive analysis approach to identify the 
difference aspects of the cash of Sudanese banks. may  hay hypothesis 
concluded for studying the reality of the cash management in Sudanese 
banks its commitment of the central bank policies form Sudanese bank 
and internal bank policies  that  impacted the management  of the cash 
.and also the application of the open withdraw .polices from the bank 
accounts form central  bank accounts impacted the cash in the bank . 
there is signfical statistical adverse effect between the primary reserve 
cash and application of the credit policy form central bank. Finally the 
raising of the current deposit lead to movement of extend and central 
inflow . 

       The findings concluded the sources of the cash of  capitals  in 
Sudanese banks .overcame by the instable external  inflow like current 
deposit like structure of eternal stable inflow very weak . whereas the 
bank not keeping the capital for long run in regard to don’t adopted the 
scientific  techniques.  In  managing  the  cash  which  overcame  by  the 
problem ate management .The study concluded some recommended to 
increase the intend inflow in the bank of the cash management should be 
qualified  .modern  technical  should  be  applied  in  Sudanese  bank  .the 
qualification the bank employer by having them with modern techniques 
.also to give make cancer to tools and means of managing the cash under 
the Islamic system which its tools difference from the interest rate bank . 
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